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Abstract (en)
The preformed inhibitor comprises a matrix based on rubber gum and fillers. The rubber gum is either an ethylene-propylene-diene monomer
copolymer or an isoprene-isobutylene copolymer, with peroxide compounds and a sulphur system respectively as a vulcanising system. The
propellants containing a polyurethane binder adhere directly to these inhibitors. The invention is useful especially in the field of self-propelled craft.

Abstract (fr)
L'invention concerne un inhibiteur préformé a base de caoutchouc gomme pour propergol composite a liant polyuréthanne. Cet inhibiteur préformé
comprend une matrice a base de caoutchouc gomme et des charges. Le caoutchouc gomme est soit un copolymere éthylene-propyléne diene
monomeére, soit un copolymere isopréne-isobutylene, avec respectivement comme systeme de vulcanisation, des composés peroxydes et un
systeme au soufre. Les propergols a liant polyuréthanne adhérent directement sur ces inhibiteurs. L'invention est notamment utile dans le domaine
des engins autopropulsés.
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